

l'histoire: la naissance du Christ, le Sauveur du monde, a eu lieu (verset 5) ; en dépit des tentations et des épreuves les plus sévères suscitées par l'Adversaire, Jésus est resté fidèle et intègre, il a vécu sans pécher; il est mort et est sorti du tombeau, ayant remporté la victoire sur le péché et sur la mort (verset 10) ; Satan est définitivement vaincu (versets 7-9) et la victoire du Christ, acquise à la croix, est offerte gratuitement à tous les êtres humains (versets 10,11).

La déclaration de Jean, « maintenant le salut est arrivé », concerne tout l'univers :

**« C'est pourquoi réjouissez-vous, cieus, et vous qui habitez les cieus ! Malheur à la terre et à la mer ! Car le diable est descendu vers vous, plein de fureur, sachant qu'il a peu de temps. »** – Apocalypse 12.12

Tous les habitants du ciel célébrèrent la victoire de Jésus qui réduisit à néant toute prétention de Satan à une place dans le ciel. Dans la foulée, Satan perdit aussi la terre qu'il revendiquait comme sienne. Il n'est qu'en sursis sur notre planète. Ses jours sont comptés.

### 3. L'ÉGLISE CHRÉTIENNE EN BUTTE À SATAN

Jésus fonda l'Église chrétienne (symbolisée par la femme) avant même de retourner au ciel. Il se donna tout entier, au point de sacrifier sa vie pour elle. Le triomphe du Christ sur la croix et la puissance dynamisante du Saint-Esprit donnèrent à l'Église chrétienne la puissance dont elle avait besoin pour vaincre Satan.

**« Ils [les chrétiens] l'ont vaincu [Satan] à cause du sang de l'Agneau et à cause de la parole de leur témoignage, et ils n'ont pas aimé leur vie jusqu'à craindre la mort. »**

– Apocalypse 12.11